
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 8 DE NOVIEMBRE DE 1799.

Constantinopla 10 de Setiembre.

El Vice-Almirante Abdul-Fetta-Bey ha sucedido en el mando de las fuerzas otomanas de Abukir á Seid-Mustafá-Baxá, y tiene orden de no obrar sino de concierto con el Comodoro Smith.

No sabemos hasta ahora qual podrá ser el resultado de este mando unido, pues las órdenes de esta naturaleza no son las que mejor se ejecutan. No tenemos noticia alguna de aquel pais, y este silencio nos tiene con cuidado.

El Gran Señor hace el mayor aprecio del Comodoro ingles Sidney Smith, y le acaba de condecorar con el sobrenombre de *valiente*, y de entregarle 30 bolsas en ducados.

Lo que nadie podia pensar que saliese del serrallo es una especie de orden de caballería de la media luna, que ha concedido al Almirante Nelson, y cuya placa ó escudo representa un sol de pedrería, con el fondo esmaltado de azul y una media luna de brillantes en el centro.

Catorce diputados de las siete islas que ántes pertenecian á Venecia han llegado aquí: todos pasarán á Petersburgo, y se cree que van con el encargo de saber las intenciones de aquella potencia sobre la forma de gobierno que concilie los respectivos intereses de los aliados.

Parece que no se pondrá en marcha el ejército del Gran Visir acampado delante de Damasco hasta cerca de Octubre, en que ya habrán cesado los grandes calores.

Peste 23 de Setiembre.

Escriben de Semlin con fecha del 12 de este mes que reyna en aquella frontera la mayor tranquilidad; pues los genízaros, que parece estaban para sublevarse en Belgrado contra sus xefes, se han sosegado, pues los muchos kirksals, que se habian enviado á buscar para sujetarlos, han tenido orden de volverse.

Cabo-Frances 19 de Julio.

La desavenencia entre los Estados-Unidos de América y los franceses no es tan grande como la quieren hacer algunos. El Ciudad. Romme, Comisario del Directorio ejecutivo en Sto. Domingo, ha venido aquí á publicar un edicto, por el qual se sabe que en virtud de los poderes que tiene del Directorio, y por el dictámen del Comandante en xefe Toussaint-Louverture, ha concluido con Edward Stewends, Escudero, Comisario de

Presidente de los Estados-Unidos en esta isla, un tratado respectivo al comercio con dichos Estados-Unidos. Por este tratado quedan abiertos todos los puertos de la isla á las embarcaciones americanas para traficar libremente.

A esta declaracion se sigue el decreto del Comisario frances con fecha de 25 de Abril, y por el último artículo se conviene en que se remitirá inmediatamente al Directorio ejecutivo para su aprobacion; pero que se executará sin embargo interinamente.

Este decreto, que es dos meses posterior al del ciud. Desfourneaux, Comisario del Directorio en la Guadalupe, en el que autorizaba el corso, desvanece todos los temores que habia de un rompimiento con los Estados-Unidos.

Stutgard 6 de Octubre.

La derrota de los aliados en Suiza la ha sabido el Archiduque Cárlos por el telégrafo de Donglelingen á Schwezingen, é inmediatamente se ha puesto en marcha con la mayor parte de su ejército, que se adelanta pasando por esta ciudad y por Weilestadt y Herremberg hácia la Alta-Suabia. El día 1.º vimos pasar tres regimientos de coraceros y algunas divisiones de infantería y gastadores; el 3 y el 4 otros quatro regimientos de caballería, muchos cañones, caballos, carros, bagages &c. y un crecido número de pontones. Los rusos que vuelven de Suiza se acampan entre Singen y Schaffusa. La vanguardia del cuerpo del Príncipe de Condé ha llegado á aquellas inmediaciones.

Ayer pasáron los franceses el Rhin por junto á Au, mas abaxo de Rastadt y Etlingen. Los habitantes del Margraviato de Baden se reuniéron en masa, á pesar de las conocidas intenciones de su Soberano, y de todos los esfuerzos que hizo para evitarlo.

Escriben de Feldkirch, en la orilla oriental del lago de Constanza, que el General Jellachich llegó allí en la tarde del 29 del pasado, y al día siguiente otros Generales, el Príncipe de Wurtemberg y el Conde O-Reilly. Han tenido orden las tropas francesas de adelantarse contra los austro-rusos en los pequeños Cantones. La brigada de Jellachich está en Ragatz en el distrito de Sergans. El General Linken es dueño de Glaris, y el General Auffemberg de Altorf. Ignoramos todavía que puntos ocupa el ejército de Suwarow. Segun las últimas noticias que hemos recibido de las inmediaciones de Constanza han entrado los franceses en esta última ciudad; pero han salido voluntariamente poco despues.

Segun una carta de Schaffusa el General ruso Markow quedó muerto en la accion de Zurich, y el Coronel de los cosacos Porodin herido.

Groninga 2 de Octubre.

Todo se halla aquí tranquilo, y en el pais de Drenthe, que linda por el mediodia con el nuestro. El paso entre Delfzyl y Embdem, esto es, la comunicacion entre las dos orillas del Ems por su embocadura está libre. Algunos destacamentos de nuestra guardia nacional han salido de aquí para el ejército.

Francfort 7 de Octubre.

Las acciones del 4 y 5 de este mes han sido muy vivas en estas inme-

diaciones. Sabiendo los franceses que la reunion de paisanos armados del Electorado de Maguncia se habia debilitado mucho por la parte de esta última ciudad, y que se habian destacado 1800 hombres para el Rhingau, intentáron un ataque al parecer falso, ó que solo era un mero reconocimiento; pero que fué precursor de otra empresa de mas importancia. Ayer á las 4 de la mañana 6 á 7⁰ hombres de tropas francesas, la mayor parte de caballería, marcháron contra los paisanos armados y contra las tropas imperiales y maguntinas: la accion duró toda la mañana sin ventaja decisiva; pero al mediodia se retiráron los paisanos pasando por esta ciudad, y atravesáron el Mein al mismo tiempo que las tropas regladas se retiráron al otro lado del Nidda, desde donde pasáron igualmente el Mein cubiertos de la cabeza de su puente, en la que dexáron un puesto para guardarla. Un destacamento de húsares franceses atravesó corriendo la ciudad, con intento de coger por la espalda y por el costado las tropas austriacas; pero los húsares de Szeckler, que previéron este movimiento, llegáron á la puerta casi en el mismo instante, y se empeñó una accion muy viva, despues de la qual volviéron á pasar los franceses por esta ciudad, y tomaron sus puestos en Rœddelheim, donde se hallan todavía, y los austriacos se mantuviéron quietos delante de Affemthor. Esta mañana ha entrado solamente un destacamento en la ciudad, y no se sabe por que puerta ha salido. Se ignora aun la pérdida que hubo ayer por ámbas partes. Con los paisanos habia 5⁰ hombres de tropas regladas. Se dice que los franceses nos piden una nueva contribucion.

Escriben de Lemberg que se aumentan diariamente los transportes de reclutas, y que se alistán muchos en el cuerpo de uhlanos porque su uniforme es bonito, y así el mayor número de polacos entra en él.

El dia 3 pasó por Ausbourg el regimiento de dragones del Duque de Enghier compuesto de 850 hombres: tambien han pasado por la misma ciudad los granaderos de Borbon en número de 813. Ambos cuerpos van vestidos á la moda de los rusos.

Lóndres 4 de Octubre.

El Duque de Yorck ha tomado á Alkmaer, y esta feliz noticia ha llegado aquí en 3 horas por el telégrafo.

Ayer á las 10 de la noche llegó á casa de Mr. Dundas Mr. Fitz-Gerald, Edecán de S. A. R., con los despachos de oficio que confirman este suceso. No sabemos aun las circunstancias particulares; pero probablemente se comunicarán mañana al Lord Corregidor para que las publique, y se haga la salva.

Se asegura que el gobierno habiendo dexado á la prudencia del Duque de Yorck la alternativa de dar una segunda batalla, ó evitarla, tuvo este Príncipe consejo de guerra, donde se decidió unánimemente atacar; y en consecuencia el 23 de Setiembre se adelantó el ejército, y atacó vigorosamente en todos los puntos al enemigo; la ciudad de Alkmaer, 4⁰ prisioneros, y 70 piezas de cañon fuéron el fruto de esta victoria.

No se sabe aun la pérdida de nuestros aliados; pero sabemos que un puesto tan fuerte no podia tomarse sin alguna pérdida. La que nosotros ex-

perimentamos no fué grande en comparacion de la que temíamos.

Con este acontecimiento terminan las incertidumbres en que estábamos hace algunos dias; pues se habia llegado á asegurar que nuestras tropas iban á retirarse. Alkmaer es una de las mas fuertes barreras que protegen á Amsterdam.

Mucho se habla de un desafío que debia haber entre dos personas de distincion, quales son el Almirante Lord S. Vicente y el Contra-Almirante Sir John Orde. Pretende este que el Almirante le habia hecho el agravio de posponerle para el mando de la esquadra del Mediterraneo al Contra-Almirante Nelson, mas moderno en el grado superior, y que no habia podido perdonar al Almirante S. Vicente este agravio. A pocos dias de hallarse de vuelta uno y otro en Inglaterra lo desafió; pero un magistrado, que es Mr. Fort, habiendo tenido noticia los hizo arrestar, exigiéndoles la palabra de que quedarian en paz, baxo pena de una multa de 20 libras sterlinas á cada uno, exigiendo fianza por la multa, y otras dos por la promesa de no reñir, sopena de otra multa de 10 libras sterlinas por cada una de las dos fianzas. Parece que la sola palabra de dos oficiales de marina era suficiente; pero el juez se ha manifestado demasiado desconfiado.

Estamos amenazados de una escasez de trigo, y se debe esperar que los Ministros se aprovecharán de la reunion del Parlamento para proponer algunos medios mas poderosos que los que le puede procurar su propio crédito, que lo tienen enteramente perdido. Podrian, por exemplo, proponer viniese trigo de América ofreciendo un premio muy ventajoso durante 6 meses, á fin de que los comerciantes pudieran despachar sus expediciones con tiempo para conseguir el premio.

Si las relaciones que de los desastres de Buonaparte nos dan nuestros Ministros de tiempo en tiempo son ciertas, no es extraño que los turcos hayan conseguido destruir su ejército; pues á la verdad no habria gran mérito en triunfar de un ejército que tanto tiempo ha lucha contra la hambre, la sed, y la intemperie.

Escriben de Dublin que en el Condado de Mayo dos capitanes de bandoleros muy conocidos, que son Jordan y Canon, por cuya prision se habia ofrecido una gran recompensa, se acaban de presentar al General Trunchis, entregándose por sí mismos á voluntad del gobierno. Sus infelices compañeros, que aseguran son 150 hombres, se verán precisados á hacer lo mismo.

Nicolas Synnot, Dempsey de Killnow, Barry de Balline, Connot de Glanewick, y Byrne de Courlongh, sospechados de conspiracion, se han arrestado en Dublin en una taberna inmediata á Stephens-Green.

Surinam está en nuestro poder, y bastó que se presentase el Almirante Hugues Scymour, que salió poco ha de la Martinica, para que la colonia holandesa se rindiese sin la menor resistencia, porque quando el oro y las maniobras secretas ponen á una plaza en estado de no poderse defender, es inútil la artillería. Tenemos ya á Demerary y á Essequibo, y por consiguiente poseemos la Guyana bátava. Por otra parte nuestra presencia no puede desagradar á los colonos, porque estando cargados sus almacenes de

efectos coloniales, que no se atrevían á exportar por miedo de que fuesen apresados por nuestros bastimentos corsarios ú otros, en el dia nada tienen que temer, porque les hemos proporcionado la salida.

Por cartas de Filadelfia de 23 de Agosto se sabe que la fiebre amarilla ha vuelto á hacer estragos allí y en Nueva-Yorck; pero la Junta de Sanidad de Filadelfia ha hecho con este motivo una declaracion, en la que confesando que en la ciudad baxa y en los barrios se han manifestado síntomas de una enfermedad contagiosa, procura tranquilizar á los habitantes, declarando que estos síntomas no son peligrosos, ofreciendo la Junta solemnemente que nada ocultará á los vecinos para que con tiempo tomen sus precauciones; sin embargo de esta declaracion los Comisarios de Sanidad estan con mucho cuidado, y se asegura que en un solo dia, que fué el 21 de Agosto, murieron de esta terrible enfermedad 11 adultos y 8 niños.

No ha podido conseguir nuestro gobierno, como lo esperaba, que los Estados-Unidos se armasen contra la República francesa, ántes bien está nombrado para Embaxador cerca del Directorio ejecutivo de Francia Mr. Davis, que fué Gobernador de la Carolina septentrional, el que, acompañado del Juez Elsworth, se cree que saldrá de aquí del 14 al 20 de Octubre.

Las cartas de Seringapatam de 28 de Junio anuncian que en el palacio de Tipoo-Saib se han encontrado documentos que prueban habia un tratado entre este Príncipe y la República francesa, y que en esta confederacion entraba la expedicion de Egipto; pero si Buonaparte no hubiera encontrado tantos obstáculos en su marcha, y si la esquadra francesa no hubiera perecido en Abukir, es probable que el desgraciado Tipoo no hubiera quedado abandonado á sus propias fuerzas; pero la muerte de este implacable enemigo de la nacion inglesa ha disipado enteramente nuestros temores.

Entre las piezas que se encontraron en el palacio del Sultan la señalada con el núm. 1.º es copia de una carta de 20 de Julio de 1793, que Tipoo-Saib escribia al Poder ejecutivo de Francia, en que le recuerda su antigua amistad, renovándosela al gobierno de la República francesa, y proponiéndole un tratado de paz ofensiva y defensiva. Los Encargados por parte de la Francia eran el Xefe de brigada Chappuis, y el Capitan de navío Dubuc.

La pieza núm. 2.º presenta los artículos propuestos por Tipoo, que se reducen á pedir de 10 á 15.000 franceses auxiliares y á la particion del territorio británico en las Indias.

La del núm. 3.º es copia de una carta del citado Dubuc al Ministro del Baxá de Travancora, aliado y tributario de los ingleses, exhortándole á sacudir el yugo británico, y á unirse con Tipoo para libertar todo el Indostan.

La del núm. 4.º es copia de una carta de Tipoo al mismo, pintándole la situacion de los negocios en la India, y exhortándole á que se aproveche de unas circunstancias que no se presentarían jamas.

Avisan de Constantinopla con fecha del 29 de Agosto que el Gran Visir

ha llegado á Damasco. La conducta de este Ministro tiene á muchos descontentos, pues parece que gusta mas del dinero que del honor, respecto á que ha tenido cuidado de hacerse anticipar sumas considerables para reintegrar en sus empleos á muchos oficiales civiles y militares, y así se habla que se le dará un sucesor, señalando á Jusseff Baxá ó á su predecesor. Se manifiestan señales de insurreccion en las provincias asiáticas, principalmente en el Asia menor, lo que se atribuye á un descontento general.

Sloten, en la parte meridional de la Frisia, 1.º de Octubre.

La ciudad de Lemmer y la de Haveren, puerto mas occidental de nuestra provincia, estan aun en poder de los ingleses, los que se atrincheran. A nuestra ciudad, que está á algunas leguas de Lemmer, le intimaron ayer la rendicion, y en consecuencia de haberse negado el Comandante, arrojaron algunas bombas, que han causado muy poco daño. Las costas estan bien defendidas desde Harlingen en el norte; pero si no recibimos refuerzos, corre riesgo de que toda la provincia de Frisia sea invadida por los anglo-rusos.

Harlem 9 de Octubre.

Llegan en este momento 400 prisioneros de guerra, entre ellos muchos oficiales que vienen de Alkmaer, y que hemos cogido en la accion de ayer. Todo prueba que la retirada de los enemigos ha sido muy precipitada. Se han traído aquí también mas de 40 mugeres empleadas en el ejército en clase de vivanderas, lavanderas &c.

Haya 11 de Octubre.

Acaba de llegar aquí el General de brigada Clement con las banderas rusas que el Directorio frances devuelve al gobierno bátavo.

Hoy se aguarda á los Comisarios franceses Deforques y Miot.

Parte de los rusos é ingleses que se hicieron prisioneros en la accion del 6 han llegado aquí, y continúan su camino para las fronteras.

Todos los conscriptos no corresponden con la idea que han dado los franceses de su valor; pues no ha sido muy satisfactoria la conducta de la media brigada núm. 90 en la accion del 6 de este mes; pero en su lugar los Generales franceses elogian mucho la artillería bátava, y los servicios que ha hecho en dicha accion.

Se varía mucho sobre la causa de la retirada última que han hecho los anglo-rusos, atribuyéndola unos á la mala inteligencia que dicen reyna entre rusos é ingleses, y otros á la falta de víveres. Muchos aseguran que por los obstáculos que encuentran en penetrar en la República bátava por el norte de Holanda, se han decidido á hacer una tentativa por la Frisia, por lo que embarcan mucha artillería por Lemmer, de que son todavía dueños, como tambien de Staveren.

Basilea 7 de Octubre.

El xefe del estado mayor Laharpe escribe de Zurich con fecha del 13 al Ministro de la Guerra, que el General Oudinot ha evacuado el Muttenthal, dexando allí 300 prisioneros. Hoy, añade, ataca el General en xefe á Suwarow junto á Glaris. La izquierda y el centro del ejército frances tienen actualmente sus puestos á lo largo del Thur desde Lichtensteig hasta la desembocadura de este riachuelo en el Rhin. La vanguardia está en Saint-Gall, en Mulheim y en las alturas que dominan al rio.

Lausana 8 de Octubre.

Despues de padecer los rusos una terrible derrota en el Muttenthal se retiraron con lo restante del ejército por el Klouthal hácia Glaris ; pero el dia siguiente fuéron atacados de nuevo, como tambien los apostados en Nestal, y fuéron tambien derrotados del todo. Las reliquias de este ejército fugitivo se retiraron por el Klouthal al otro lado del Elm, adonde los persiguen los franceses. Estos hicieron en esta accion 1200 prisioneros, y mataron muchos enemigos. En el mismo Glaris hay 1400 heridos rusos, y 600 en Muttent.

Berna 9 de Octubre.

Las noticias de Zug del 2 refieren que el dia antes habian sido atacados los rusos en el Muttenthal, que los franceses habian tenido que retroceder al principio hásta Ibach ; pero que sostenidos allí por un regimiento de dragones, rechazaron á los enemigos hasta Nestal. A Zurich llegaron 4 embarcaciones llenas de heridos rusos y franceses que se encontraron en el campo de batalla. Los franceses estan en posesion del Kerencerburg hasta Wallenstad.

Las cartas de Zurich del 6 refieren que se adelantan los franceses, y estan ya en Feuerthalen enfrente de Schaffusa.

El General Massena se dirigió el 6 á Winterthur á acabar de echar á los rusos.

Es cierta la voz que se habia esparcido de que la artillería helvética que encontraron los franceses en los arsenales de Zurich se habia declarado de buena presa por los franceses, sin necesidad de otra razon que la de haber estado momentáneamente en posesion de ella los rusos.

El Cuerpo legislativo ha pedido al Directorio le haga saber si en efecto el General frances ha impuesto 800⁰ francos de contribucion á la ciudad de Zurich, y qué medidas ha tomado para oponerse á este acto tan claramente contrario al tratado de alianza. La noticia de esta contribucion motivó debates muy vivos en el Senado.

Refieren las cartas de Schwitz del 7, que ocupan los franceses nuevamente el Saint-Gothard. En Airolo hay 1500 austriacos, que tendran que retirarse, ó quedar expuestos á que los haga prisioneros Turreau.

El Directorio ha mandado prender á los miembros del gobierno interino que establecieron los rusos y austriacos en el Canton de Zurich.

Brusélas 9 de Octubre.

Antes de ayer llegaron aquí de Lila 600 hombres de infantería, que sin detenerse continuaron su marcha para Holanda. Ayer salieron para el mismo destino 1100, que viniéron de Luxemburgo, y dentro de poco veremos 3⁰ conscriptos, que van tambien al ejército de Brune. Muchos cuerpos de tropas de línea pasaran sucesivamente por la Flandes para embarcarse en el Escalda. Todo manifiesta que el gobierno va á tomar todos los medios de echar los anglo-rusos de la Holanda.

Strasburgo 13 de Octubre.

Segun las últimas noticias de Alemania la distribucion de fuerzas austro-rusas en las fronteras de Suiza es como sigue. El cuerpo de Suwarow, con el qual se han reunido las brigadas de los Generales austriacos Anuffen-

berg y Linken, está actualmente en los Grisones. Las reliquias del cuerpo de Hotze, al mando de Jellachich, y otras de un cuerpo ruso estan apostadas entre Bregent, Lindau y Feldkirch: desde Constanza hasta Schaffusa y Eglisau se extienden los rusos de Korsakow y los austriacos del ejército del Archiduque, cuyo cuartel general está en Stuhlingen. El cuerpo de Condé ha llegado al ejército ruso, y está á las órdenes de Korsakow.

Los enemigos construyen nuevas cabezas de puente en la orilla izquierda del Rhin para tener siempre caminos por donde entrar en Suiza.

El Elector de Baviera ha restablecido en sus estados el orden de los Jesuitas á insinuacion de Pablo I, les ha cedido en Munich la iglesia de los Teatinos, y piensa ahora concederles los bienes de otros muchos conventos que se han de suprimir.

Se espera aquí el cuartel general del ejército del Rhin, que está en Haguenuau.

Se acaba de publicar en Copenhague un edicto, por el qual se prohiben todos los escritos anónimos; y los autores de los que provoquen á la sedicion serán castigados con pena de muerte. Los que ataquen la constitucion, escriban contra el gobierno monárquico, ó esparzan voces escandalosas contra el Rey ó su familia, serán desterrados, y los que publiquen escritos ofensivos á las potencias extrangeras se les encerrará en casas de correccion; á todos sin embargo se les permite que puedan manifestar con moderacion y decencia su opinion sobre la mejora de las leyes y ordenanzas.

El General Massena ha dado orden á todos los comunes y ciudadanos del Canton de Zurich que manifiesten en el término de 24 horas las mercancías, sumas y efectos pertenecientes á los rusos y austriacos. Los que no obedezcan esta orden serán castigados como encubridores de los bienes pertenecientes á la República francesa. La tercera parte será para el denunciador.

Hemos recibido la noticia de oficio de una victoria conseguida por Massena contra el Príncipe Carlos.

Paris 17 de Octubre.

Ayer á las 6 de la mañana llegó Buonaparte al Directorio ejecutivo con el General Berthier y los ciudadanos Bertholet y Monge. Los demas franceses que vienen de Egipto llegaron en otros dos coches en lo restante del dia.

El mando de Egipto quedaba en manos del General Kleber, cuya prudencia y valor son bien conocidos. Esta nueva conquista estaba libre de hostilidad; su gobierno se halla bien organizado, todo estaba tranquilo, y la inundacion del Nilo, que habia ya principiado, hacia 50 años que no aparecia tan bella.

Buonaparte entró en el puerto de Ajaccio en Córcega, donde estuvo 7 dias; y en la travesía de esta isla á Francia descubrió una esquadra inglesa, que dió caza á la division francesa, que se componia de 2 fragatas y de un bastimento de transporte: el Comandante de esta division queria encallar en las costas de Córcega para no ser apresado; pero Buonaparte, que temia le bloqueasen en la isla, se opuso, y respondió era preciso entregarse á la fortuna; que en efecto le fué favorable, ocultando la noche el rumbo de

la embarcacion, que llegó á Frejus, en donde fuéron recibidos con aplauso nuestros ilustres viageros.

Algunas goletas inglesas infestan hace algunos dias las costas de Normandía, y detienen á todos los pescadores para tomar noticias de las fuerzas militares, y de la disposicion en que se hallan sus habitantes, dándoles despues libertad sin causarles ningun daño.

El correo que llegó ayer de Hamburgo á Paris da cuenta de 48 quiebras, entre las quales se cita la de la casa Wolf-Poppert y compañía, que asciende á 15 millones.

Llegáron ayer aquí 200 prisioneros mas, y pasarán á Ruel con los otros 800 rusos sus compatriotas, que llegóron hace algunos dias. Su miseria ha movido la compasion: no han recibido en todo el camino injurias ni malos tratamientos, y ántes sí algunas limosnas, de que tenian mucha necesidad. Los granaderos llevan gorras de paño verde puntiagudas, como las mitras, con una plancha de metal delante.

Los oficiales ingleses se han quejado al Comandante de la plaza de Améres de que á ellos se les habia alojado en la ciudadela, y á los rusos en el vecindario; pero el Comandante les ha respondido que respetando la desgracia sabia honrar el valor.

Madrid 8 de Noviembre.

El Rey se ha servido nombrar para la dignidad de Prior, primera silla de la Catedral de Osma, á D. Ventura Alvarez, Arcediano titular de la misma.

Asimismo ha conferido S. M. Compañía en el regimiento de infantería fixo de Ceuta al primer Teniente del mismo cuerpo D. Joaquín Ferris.

El Rey se ha servido nombrar Alférez en el regimiento de caballería de Borbon á D. Leon Velez de Mendizaval, Portaestandarte del mismo cuerpo; y para este empleo en el de la propia clase de España á D. Pedro Casasola, Cadete de él.

En América. S. M. se ha servido nombrar para el obispado de Nueva-Segovia, en las Islas Filipinas, á D. Fr. Agustin Pedro Blaquier, del Orden de S. Agustin.

Tambien ha nombrado el Rey á D. Joaquín Julian de Pueyo, Alcalde mayor que fué de Santiago de los Caballeros, en la Isla de Sto. Domingo, para el Corregimiento de la ciudad de Mariquita del Vireynato de Santa Fe, creado en lugar del Gobierno Político y Militar que se ha extinguido.

En el regimiento de infantería de Cuba se ha servido el Rey conferir Compañía al Capitan D. Benito Pángua, Ayudante mayor del mismo cuerpo: en el batallon de Milicias disciplinadas de infantería de Puerto Príncipe, en la propia isla, ha promovido á Capitan al Subteniente de granaderos D. Manuel Guerra; á esta resulta al de fusileros D. Agustin de Velasco; á esta al Subteniente de bandera D. Ignacio de Quesada; y á la que este dexa al Cadete D. Joseph de Varona: y en la compañía urbana de caballería de la misma villa ha conferido los empleos de Capitan, Teniente y Alférez á D. Félix Socarras, D. Joseph Tomas de Socarras y D. Agustin de Varona, Teniente, Alférez y Cadete de la misma.

Tambien ha promovido S. M. á Subteniente de bandera del regimiento

de infantería Real de Lima á D. Vicente Arce, Sargento primero graduado de Subteniente: á Capitan y Subteniente de bandera en el de Milicias disciplinadas de españoles de la misma ciudad al Capitan agregado D. Bartolomé Valdés y al Cadete D. Manuel Fernandez y Alvarez: á Tenientes en el de Milicias disciplinadas del Cuzco á los agregados D. Francisco Fuentes y D. Mariano Villafuerte: á Sargento mayor del de Milicias urbanas de infantería de S. Antonio de Caxamarca al Capitan de granaderos D. Joaquín Perez; á Teniente al Subteniente D. Agustín Gil, y á Subteniente de bandera al Cadete del de Caxamarca D. Joseph Perez Bermejo: en el de Milicias urbanas de infantería de Lambayeque á Teniente Coronel al Capitan Don Manuel Antonio Quiñones: en el de caballería de Nasca á Capitan al Teniente D. Hilario de Francia: en el de dragones de Chota á Sargento mayor al Capitan D. Domingo Gonzalez; á esta clase al Teniente D. Juan Joseph Alvarado, y á Portaguiones á los Cadetes D. Gregorio Bernal y Don Eustaquio Guerrero: en el de Mages á Sargento mayor al Capitan D. Felipe Antonio de la Torre, y á Portaguiones al Cadete D. Joseph Gavino Febres y D. Manuel Valcárcel: en el de Carabayllo á Sargento mayor al Capitan D. Agustín de Landaburu y Belzunce; y en el de Arica á Subteniente al Sargento primero D. Miguel Mireles.

S. M. se ha dignado conferir el empleo de oficial tercero primero de la administración de la aduana de Cartagena de Indias, vacante por ascenso del que lo obtenia, á D. Carlos de la Paz, oficial tercero segundo de la misma oficina.

Desde el dia 11 del corriente se cambiarán á la par y sin quebranto alguno en la Caja de descuento situada junto á S. Isidro el Real los vales mayores por los menores de sus respectivas creaciones; cuyo medio propuesto por el zelo de los Directores de la propia Caja, y conocidamente ventajoso al público, facilitará el giro y reduccion de los mismos vales en los términos que previene la Real Cédula de 17 de Julio último.

Con licencia de S. M., y á beneficio de la biblioteca de la universidad literaria y estudio general de la ciudad de Zaragoza se rifan á una suerte sus libros sobrantes, cuyo número pasa de 40, y comprehende 1500 en folio, 1470 en 4.º, y 1100 de marca menor, muchos dogmáticos, expositivos, ascéticos, una excelente Biblia con la glosa ordinaria, las obras de S. Gerónimo, S. Juan Crisóstomo, S. Ambrosio, las de otros Stos. Padres, la Suma de Sto. Tomas con las notas de Cayetano, los Comentarios de Blancas, las Qüestiones médico-legales de Paulo Zaquias, los Tratados de Schmalzgrueber, de Covarrubias, y algunos mas de ámbas jurisprudencias, la Historia del Concilio de Trento en italiano por Palavicino, varios de bellas letras, y la Geografía de Ptolomeo con apreciables mapas. Los que quieran interesarse en esta rifa acudirán á la sala primera de dicha biblioteca los dias que no fueren festivos de 9 á 11 por la mañana, y de 2 á 4 por la tarde á tomar los billetes, y manifestar su nombre y vecindad, pagando por cada suerte 6 rs.; el término es el de 3 meses, pasados los quales se anunciará el dia, hora y lugar de la rifa para la satisfaccion del público.

Por el juzgado del Sr. D. Juan Antonio Santa María, y escribanía de D. Jacobo Manuel Manrique, estan pendientes los autos de abintestato del Dr. Don Francisco Antonio Aguirre y Larrea, en los quales por auto de 26 de este mes se ha mandado que en el término de 15 dias comparezcan las personas que pretendan tener derecho á sus bienes con los competentes documentos que lo acrediten.

ten, baxo el apertibimiento de que pasado les parará el perjuicio que haya lugar.

Quien supiere en donde para D. Manuel Gonzalez Perabeles, hijo de D. Tomas y de Doña Catalina Velasco, del principado de Asturias y obispado de Oviedo, se le estimará dé razon en la calle de los Negros, casa del Director de la academia latina Matritense D. Miguel Calvo, en cuya casa está un hermano del D. Manuel.

Dios inmortal padeciendo en carne mortal, ó la pasion de Christo ilustrada con doctrinas y reflexiones morales por el R. P. Guillelmo Stanihursto, traducida del latin por el Dr. D. Francisco Patricio de Berguizas, presbítero. La abundancia y variedad de sólida doctrina, el frecuente y sabio uso de la sagrada Escritura y de los Santos Padres, la oportunidad y nervio de las reflexiones aplicadas á todos los estados y situaciones de la vida, los vivos y vehementes afectos, las figuras animadas y patéticas, y otras singulares y recomendables prendas de solidez, piedad y eloqüencia reunidas en esta obra, las cuales estimuláron á su traduccion y publicacion, hacen esperar no infundadamente que podrá su lectura ser de alguna utilidad así á los ministros de la divina palabra como al resto de los fieles: un tomo en 8.º Se hallará en el despacho de la imprenta Real.

Diálogos de Sta. Catalina de Sena, del orden de Sto. Domingo, nuevamente traducidos del toscano: esta obra, que en su género se puede llamar maestra, ha merecido muy singular aceptacion, y si bien interesa á toda clase de gentes, pero muy singularmente á los señores Sacerdotes y personas religiosas: un tomo en 4.º Se hallará en la librería de Ranz, calle de la Cruz.

Elementos de poética por el P. Juan Cayetano Losada de la Virgen del Cármen, de las escuelas Pias de Castilla. En esta obrita, dirigida á la juventud, ha tenido su autor por objeto el proponer á los que se dedican á esta facultad los preceptos del arte, extractados con la mayor concision de las obras de los mas célebres maestros Luzan, Cascales, Batteux y Boileau: al mismo tiempo para hacer mas clara su doctrina la ha ilustrado en cada una de las especies de poesia con exemplos, así latinos, como castellanos de nuestros mas célebres poetas antiguos y modernos; y para facilitar la práctica á los que comienzan ha añadido como por apéndice algunas observaciones sobre la estructura de los versos y metros mas comunes de nuestra lengua. Se hallará en Madrid en el colegio de escuelas Pias del Avapiés, y en la librería de Llera, plazuela del Angel.

Pirotecnia entretenida, ó arte de coheteria Este tratado, singular en su clase por lo poco ó nada que de él se halla escrito en nuestro castellano, puede ser útil á nuestros maestros por los muchos secretos é invenciones que contiene, instruir á los aficionados para poder con él solo practicar quanto hacen los polvoristas, y dirigir á quantos manejan pólvora; examina su esencia, actividad, modo de reconocerla, reparar la deteriorada, y darla al construirla un cierto grado de perfeccion: un tomo en 8.º con 3 láminas. Se hallará en Madrid en la librería de Luna, plazuela del Angel, en Salamanca en la de Barco, y en Zaragoza en la de Monge.

Piratas de la América y luz á la defensa de las costas de las Indias occidentales, en que se tratan las cosas notables de los viages: descripcion de las islas Española, Tortuga, Jamayca, de sus frutos y producciones: política de sus habitantes: origen de los piratas y su modo de vivir: la toma é incendio de la ciudad de Panamá: invasion de varias plazas de la América por los franceses Lolonois y Morgan; traducido del flamenco en español por el Dr. de Buena-Maison: un tomo en 4.º Se hallará en casa de Castillo, frente las gradas de S. Felipe el Real.

Desengañio del hombre en el tribunal de la fortuna y casa de descontentos: obra muy curiosa é instructiva; su autor D. Juan Martinez de Cuellar: un tomo en 8.º Se hallará en casa de Castillo, frente las gradas de S. Felipe el Real.

Novelas nuevas de Florian, traducidas libremente, é ilustradas con notas por D. Gaspar Zavala y Zamora. El mérito de estas novelas se demuestra solo con nombrar al autor, tan conocido en el orbe literario por sus muchas y estimadas obras. La pureza del estilo, la verdad de sus noticias, la viveza de los caractéres, la novedad de las fábulas, la filosofía y la moral que contienen estas 4 novelas, á mas de confirmar la instruccion y gusto del sabio Florian, las hacen de lo mejor que se conoce en este género: un tomo en 8.º en pasta con 4 estampas, 4 viñetas y otros tantos finales, dibuxados y grabados por acreditados profesores. Se vende en las librerías de Tieso, calle de las Carretas, y de Ranz, calle de la Cruz.

Discernimiento filosófico de ingenios para artes y ciencias. En esta obra, cuya materia trató en otro tiempo el célebre Juan Huarte siguiendo algunas opiniones que no la permitian andar en manos de todos, se trata por distinto estilo de corregir un defecto harto comun en los que se entregan al estudio de una facultad sin tener ingenio para ella. Con la observacion de los mejores autores se demuestran todas las suertes de talentos proporcionados á todas ciencias tanto liberales como mecánicas; el ingenio que piden; y que no hay hombre, por rudo que parezca, que no tenga algun talento para alguna ciencia. Se señalan los remedios para conservar el ingenio de la niñez: un tomo en 8.º marquilla. Véndese en la librería de Ranz, calle de la Cruz, y en Valladolid en la de la viuda de Santander.

Instruccion de la política que se usa. Obra póstuma de un Reverendísimo acreditado por uno de los sabios mas prácticos y juiciosos de España que se conocen en nuestros tiempos. Se hallará en la librería de Hurtado, calle de las Carretas; puede ir en carta.

Náutica lacónica, ó régimen de hallar la longitud en el mar por los rumbos y variacion de la aguja. Evita la multiplicidad de preceptos en los fastos marítimos, allanando las dificultades con la facilidad que necesita la práctica fundada en los inventos del quadrante sobre la aguja magnética, tablas perpetuas é instrumento aereo. Se hallará en la librería de Gobeo, calle del Duque de Alba, y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá.

Las Eclogas y Geórgicas de Virgilio, rimas, y el **Pompeyo**, tragedia de Christóbal de Mesa, uno de los mejores autores españoles: un tomo en 8.º Se hallará en casa de Castillo, frente las gradas de S. Felipe el Real.

Drama nuevo en dos actos: Los dos mas finos esposos, desgraciados por amor, ó la víctima de la infidelidad; se puede executar fácilmente en casas particulares por estar arreglada para seis personas, y entre ellas una sola muger. Se hallará en la librería de Quiroga, calle de la Concepcion Gerónima; y en los puestos de Cerro, calle de Alcalá; de Sanchez, calle del Príncipe, y en el del diario, frente á Sto. Tomas.

Un quaderno con seis minues, seis contradanzas, un paspie, dos bayles y dos alemandas, de música moderna para violin, por un profesor, y puede ir por el correo: otro quaderno con doce minues escogidos, todos de música fácil para forte-piano ó clave: dos divertimientos para flauta y baxo, de Pleyel, y para dos violines: seis contradanzas para flauta sola, de Graeff, y para dos flautas. Se hallarán en la librería de Fernandez, frente á S. Felipe el Real; y en la misma las piezas siguientes para guitarra: una graciosa pastorela con su baxo, puesta en música por un aficionado: un alegre ó sonata de Ariz-paco-chaga: un divertimiento para dos guitarras, de Laporta: escuela de arpegios, con diferentes lecciones muy conducentes á qualquiera aficionado, para habilitarse en el manejo; y un fandango punteado con agradables variaciones en cifra.